

PÔLE RESSOURCES

ARTS CULTURES SANTÉ HANDICAPS

BOUROGNE-FRANCHE-COMTE

Actualités **Novembre 2023**

Dans ce monde malmené, l'art nous éveille à la beauté cachée des êtres et des choses. Il ouvre aussi parfois la voie à une « révolution pacifique » du domaine social.

La beauté est le résultat de la concordance de l'union de ce que, habituellement, nous tendons à séparer. Elle se révèle lorsque le mot, le geste, la couleur expriment ou laissent transparaître parfaitement la source d'où ils naissent : Le silence, l'immobile, l'indicible.

Le désir, l'inspiration, le dépassement s'abreuvent en permanence de ces trois mots qui ont une origine spirituelle, trois mots qui nous élèvent à cet instant d'ouverture au monde rendu possible par la suspension momentanée de nos facultés. Ce que l'on appelle « l'enfance de l'art » pourrait en être sa traduction.

Le regard juste est dans le voir qui écoute, mais surtout, qui entend. Il nourrit l'acte de création, notre ascension vers un absolu qui nous « dépasse » et nous entraîne un peu plus loin, un peu plus haut. Il ensemence notre liberté d'être.

Face aux événements actuels, gardons cette créativité, cette justesse dans nos regards. Ne restons pas à l'extérieur, à la surface, explorons le fait dans sa totalité, suivons le jusque dans ses racines les plus profondes, dépassons tout jugement dualiste de bien et de mal.

Ce qui est là, ce qui cherche à se dire en nous, nos rendez-vous de novembre ou notre appel à création 2024 s'en font humblement l'écho.

Partenariats

Rendez-vous théâtre à Talant et à Beaune



Vendredi 10 novembre - 20h - 12€/10€

« Je ne tromperai jamais leur confiance », spectacle à l'espace Georges Brassens de Talant avec la Compagnie Le Geste Infini

Découvrez un spectacle seul en scène avec la comédienne Nadia Lang autour de l'adaptation du journal qu'a tenu le professeur Philippe Juvin, pendant le premier confinement (2020). Il se présente comme un hommage aux soignants : « Nous les avons applaudis tous les soirs à nos fenêtres et balcons pendant deux mois. Pourquoi faudrait-il cesser de leur dire notre gratitude? ». Réservations auprès d'Itinéraires Singuliers au 03 80 41 37 84 ou 06 42 22 36 44



Mercredi 22 novembre - 19h - Tarifs JP - Dès 8 ans « Une chenille dans le cœur », spectacle au Théâtre de Beaune avec la Compagnie La Roue Voilée

Dans le cadre de son partenariat avec le Théâtre de Beaune, Itinéraires Singuliers vous invite à découvrir le nouveau spectacle de la Cie La Roue Voilée, une première à Beaune! Cette magnifique fable de Stéphane Jaubertie, poétique et souvent cocasse, foisonne de questionnements profonds, nous amenant à chercher ensemble le chemin commun qui permettra la compréhension mutuelle.

En savoir plus

L'Hostellerie - Centre d'Art Singulier Vernissage et expositions en cours



Vendredi 10 novembre - 18h - Entrée libre - Ouvert à tous « L'appel de la terre », vernissage de l'exposition consacrée à l'artiste espagnol Pepe Doñate et l'artiste bourguignon Belin

Itinéraires Singuliers et le CH La Chartreuse vous invitent à partager un moment de convivialité autour de l'inauguration de la nouvelle exposition de L'Hostellerie ! Au programme, rencontre avec les artistes et verre de l'amitié! « Pepe Doñate et Belin ont en commun cet amour de la terre. L'un y dépose ses lèvres pour s'enivrer de sa chair et nourrir son œuvre, l'autre y dépose sa main pour entendre son cri... »

En savoir plus



Jusqu'au 14 janvier - Entrée libre « Le feu du sensible », une exposition consacrée à l'artiste Amadou Boye alias Zeus dans la salle de L'Escale

« Militant féministe et écologiste, engagé dans la recherche des causes migratoires qui privent son pays de ses forces vives, impliqué dans l'émancipation de ces enfants des rues menacés par les fanatismes identitaires, il revenait à Zeus, pour résister à cette menace, de présenter, comme un modèle possible d'espace humanisant son atelier ouvert à tous les vents, et surtout aux plus

En savoir plus

Dispositif Culture & Santé Appel à projets 2024

démunis. » Vernissage le dimanche 03 décembre à 16h30.



RÉPUBLIQUE FRANÇAISE
Liberti Égalit Frantareiti

Clôturé au 31 octobre Appel à projets Culture & Santé : Fin des dépôts de dossier et communication des futures échéances

L'appel à projet Culture & Santé pour les actions menées en 2024 s'est clôturé le 31 octobre dernier. Voici les prochaines échéances du dispositif : --> Novembre - décembre - janvier : Instruction des projets par la DRAC et l'ARS --> Février : Communication de l'avis du comité de pilotage

Nous restons à votre écoute par téléphone et mail pour toute question sur le dispositif. En savoir plus

Plateforme ressources

Journées de rencontres et formations à Paris et Beaune



Les 17 et 18 novembre - De 9h à 17h30 - Tarifs en ligne « Frontières », 59èmes journées d'automne de la SFPE-AT à l'Institut national

Deux fois par an, en automne à Paris, au printemps en province, ces journées d'étude réunissent des professionnels et des chercheurs concernés dans leurs pratiques respectives par toutes les questions du champ "Art et Psy" autour d'un thème commun. Pour ces 59 journées, la Société Française de Psychopathologie de l'Epression et d'Art-Thérapie (SFPE-AT) vous invite à une réflexion autour de la thématique « Frontières »

En savoir plus

d'histoire de l'art à Paris



MARDI 05 DÉCEMBRE

Mardi 05 décembre - De 9h30 à 16h30 - Gratuit « Etre sujet de quête », journée de sensibilisation des personnels du secteur du

médico-social à l'implication au sein d'un projet culturel, au Théâtre de Beaune Quelle est la place de la culture dans les structures médico-sociales ? Pourquoi s'impliquer dans un projet culturel ? Itinéraires Singuliers, le Théâtre de Beaune et la Maison Jacques Copeau vous propose une journée gratuite de sensibilisation à destination des professionnels du secteur médico-

social autour de ces questions, qui permettront de comprendre comment s'inscrire dans une relation

d'accompagnement avec une posture juste et à inviter l'autre à découvrir sa singularité. En savoir plus

Biennale régionale d'art singulier 2024 Appel à créations plastiques sur le thème Dépassements



Jusqu'au 1er mars 2024 - Inscriptions en ligne « Dépassements », appel à créations plastiques à destination des structures de la région pour notre biennale d'art singulier 2024

Dans le cadre de notre 8ème biennale d'art singulier organisée au printemps 2024, nous lançons un appel à créations plastique à destination des structures sanitaires, sociales, médico-sociales, éducatives, scolaires, associatives et culturelles de la région BFC autour de la thématique de la biennale : « Dépassements ». Les créations des participants seront rassemblées au Jardin de l'Arquebuse dans le cadre d'une exposition collective en extérieur pendant toute la biennale.

En savoir plus

A découvrir Du coté de nos partenaires



Cellier de Clairvaux • Dijon

Les 03, 04 et 05 novembre - Entrée libre Expo-vente de bronzes et artisanat au profit du Burkina-Faso ce week-end au Cellier de Clairvaux de Dijon

La manifestation aura lieu pour la sixième fois à Dijon les 3, 4 et 5 novembre. Deux associations, A Petits Pas et Bourgogne Solidarité Sahel, se regroupent le temps d'une exposition-vente de bronzes et d'artisanat venus directement du Burkina Faso. Les fonds recueillis permettent de mener des projets de développement en direction des enfants et des populations locales. --> Retrouvez des bronzes de l'association A Petits Pas en vente toute l'année à L'Hostellerie!

En savoir plus



Jusqu'au 28 janvier - Entrée libre « Désir d'apesanteur », le centre de documentation du CH La Chartreuse accueille les œuvres de l'artiste Jean-Christophe Ravier

Après s'être arrêtées à L'Hostellerie au printemps, puis au Café Chez Nous cet été, les œuvres de l'artiste Jean-Christophe Ravier trouvent place au centre de documentation du CH La Chartreuse jusqu'à la fin janvier! N'hésitez pas à vous y arrêter et découvrir les portraits singuliers de l'artiste. « Jean-Christophe Ravier peint dans un geste respiratoire, comme en apesanteur au milieu du chaos de ses colorations intérieures. »

Le centre de doc

Association Itinéraires Singuliers Pôle ressources Arts Cultures Santé Handicaps en BFC 7 allée de Saint-Nazaire, 21000 Dijon - 03 80 41 37 84 / 06 42 22 36 44 www.itinerairessinguliers.com









© 2022 Itinéraires Singuliers

